
國立臺北藝術大學 

106學年度「四長與學生代表座談會」會議紀錄 
 

時    間：107 年 4 月 16 日(星期一)上午 10 時 30 分 

地    點：教學大樓 C402 

主    席：林學務長于竝                                              記錄：李佳芸 

與會主管：徐教務長亞湘、何研發長曉玫、戴總務長嘉明（林簡任秘書宏源代） 

列席人員：圖書館廖館長仁義、電子計算機中心孫主任士韋、國際交流中心郭主任昭蘭、課

外活動指導組莊組長政典、生活輔導組蔡組長明施、學生諮商中心王主任亮月、

學生住宿中心葉主任晉彰、衛生保健組孫組長蓉蓉 

壹、主席致詞及介紹與會主管：略 

貳、本校行政單位業務宣導 

一、學務處 

衛生保健組補充說明： 

最近因進入夏天，校園內有蛇類及蜜蜂出沒，如有不幸被螫傷、咬傷至衛保組處理

傷口，請同學不要過度驚慌，保持情緒平穩才能更有效率的處理傷勢。 

生活輔導組補充說明： 

研究生宿舍落成，機車停車場出入口成為易肇事熱點，希望同學騎乘機車能注意安

全停看聽。學校吸菸區設置地點是配合菸害防制法規定，如接獲校內外人士檢舉於

非吸菸區吸菸，屆時菸害稽查人員到校稽查時會直接處罰行為人而非處罰學校，請

同學多多配合。 

學務長補充： 

研究生宿舍去年落成啟用，工程上仍有許多問題待解決，將於今年暑假好好進行整

頓，因此今年暑假暫不提供暑住，如需暑住同學將安排至其他宿舍，請同學包涵。 

二、教務處：略 

三、研發處：略 

四、總務處 

總務處補充說明： 

同學如在校內看到蛇類或蜜蜂出沒，可以通知駐衛警前來處理。 

五、圖書館 

圖書館補充說明： 

圖書館四至七樓空間改善已告一段落，座位數也比以往增加，三樓自習室目前計畫

整合博士生平台，座位席次將有減少的情形，但仍會開放學生自習空間以及小間討

論室可登記使用，施工工程告一段落也預計將增設列印機。 

 



參、學生意見回應與討論 

提問一：行政大樓旁停車場附近路段馬路不平整。（提問單位：動畫系學會會長黃品綺） 

行政大樓旁的停車場那段馬路有條橫溝，學生騎車時為了避開橫溝，須繞到對向車

道，十分危險，建議將橫溝填平以維護行車安全。 

總務處回應： 

因考量本校科技藝術館新建工程已辦理招標，未來施工時會有大型車輛出入校園，故目前陽

關大道上之路面破損處規劃以局部修補方式處理，並已洽專業廠商估價。另依據路面修補範

圍之大小，如有較長時間封閉馬路之需要，將會安排於暑假期間進行。待科技藝術館完成興

建後，總務處會提案針對陽關大道之瀝青路面進行全面的銑刨加鋪。 

提問二：學生餐廳食物品質及衛生問題。（提問單位：動畫系學會會長黃品綺） 

有同學反應餐廳衛生不佳，曾吃到臭掉的餛飩，以及食物過油，建議定期由外界檢

查衛生及食物品質，為學生的健康把關。 

衛生保健組回應： 

學校食物有定期接受外界的檢查，聘請專業營養師已有三年多，北市衛生局每個學期也都會

進來學校稽查。餐廳業者為了增加食物風味，而導致食物過油、過鹹的問題，這部分將會持

續督導業者。食品酸敗的問題，學校每學期都外送食品至臺北市衛生局進行檢驗，但僅能檢

驗出有無細菌，無法檢驗食品是否酸敗。至於食品有無酸敗，我們會去分析業者食材管理的

流程是否妥適，若有發現容易造成食材腐敗的環節，也會加強輔導。因食品酸敗無法檢驗，

希望同學發現問題時能立即反應至衛保組，我們會立即前往處理。 

營養師補充： 

依據新版每日飲食指南，飲食應該少油、少鹽、少糖，但詢問學生餐廳及藝大食堂，每家廠

商賣得最好的都是油炸類食品，以廠商的立場還是希望能販售不虧本的食品。學校計畫將與

業者合作推出健康盒餐，並宣導健康飲食，希望同學能擁有更健康的飲食習慣。學校新採購

油質檢驗器，每個禮拜會針對校內各家有販售油炸食品的餐廳業者進行油質檢測，對於食品

衛生的檢測也有定期進行。 

總務處說明： 

各餐廳之營運空間為總務處保管組所管理，各餐廳業者也是由總務處保管組透過公開程序標

租簽約，故總務處保管組為學校與各餐廳業者之對口單位。就一般營運管理之分工，餐廳之

環境衛生屬於總務處保管組管理的範疇，餐廳之食品衛生則商請學務處衛保組協助督導。若

是同學發現餐廳業者在環境衛生或食品衛生有任何問題，請即時向總務處保管組或學務處衛

保組反映，總務處保管組會針對實際發生之缺失依合約條款進行處理或處罰，並會將各項缺

失納入年度營運績效之評核依據。 

提問單位回應： 

希望業者除顧慮銷售狀況外，也能提供更多健康的選擇。 

 



肆、臨時動議 

提問一：藝亭展示空間新建提案(提問單位：建築與文化資產研究所陳奕勛) 

(詳如附件一) 

提問單位說明： 

以觀察校園的角度看待這件事，希望在校園的各個角落可以放置讓大家認識校園的資訊，成

為學生動、靜態展示、活動的地方，讓學生或校外人士都能看見。 

學務長回應： 

屬於學生的公共場域，讓不同專業的學生可以在此會合，成為一個秘密基地，讓一個空間透

過建築可以活化過來，是個有趣的事情。但若是永久性建築，牽涉到法規、資金等多層面的

問題。 

總務處說明： 

學校位於臺北市政府所轄之山坡地上，不管是永久性建築物或甚至是臨時性建築物(建物坐落

6個月以上)，都需要依據建築法規申請雜項執照或建造執照，而且必須通過都市設計審議、

水保計畫審查、敏感地質分析及加強山坡地開深審查等，因此，在北藝大校園內興建建物並

非易事。另務實考量提案建築之地點空間隱密，也可能有蛇蟲出沒，建物完工後之夜晚使用

安全性有所疑慮，建物設施之維護難度也高，建議優先釐清提案建物之功能、規模、材質及

經費等，再由相關單位依校內程序審議。 

圖書館館長補充： 

姑且不談論可行性，鼓勵學生針對學校公共建設提出建議，建議由學務處協助學生提案通過

後，進入校園規劃小組討論。 

提問二：動畫系教學空間不足(提問單位：動畫系學會副會長李泓毅) 

提問單位說明： 

動畫系目前僅有六間教室、及一間僅能容納 18人的小型工作室，且散佈於學校各處，但四個

年級總共有一百六十多位學生，目前急需攝影設備、燈光設備穩定的攝影教學空間，及更多

的學生工作室，讓學生能進行大型創作。 

總務處回應： 

科技藝術館新建工程目前正辦理工程招標，另佈景工廠新建工程正辦理建造執照請領，未來

一旦學校有新的建築物完工並開放使用，舊有空間就有可能進行整體調配。 

研發長回應： 

校長及許多主管其實都知道這個情形，這個議題必須再找個機會來討論解決。 

學務長回應： 

這是個相當應重視的問題，其實學校有在進行空間分配的規劃，會將學生心聲傳達給校長，

設法解決現在的困境。 

提問三：可否規劃校車由學校經由學園路到自強路、民族路的動線(提問單位：劇場藝術創作

研究所學會會長楊凱鈞) 

提問單位說明： 

因學校宿舍有限，許多學生住在後山及竹圍一帶，因校車、公車交通不便，許多學生不得已



必須以機車代步，是否可能規劃由「學校→學園路→自強路→關渡捷運站」及「學校→學園

路→自強路→民族路」的公車路線？ 

總務處回應： 

自強路或自立路地區與學校間恰屬臺北市與新北市之交界區域，增設銜接公車路線之難度較

大，總務處會與公車業者再次溝通，研商增開路線的可能性。 

伍、散會：下午 12 時 15 分 








